
Monsieur le représentant du comité AURA 

Mesdames et messieurs les présidents de club, mesdames messieurs,  

cette saison fut très difficile à bien des égards, nos commissions ont réalisé toutes 
leurs actions jusqu’au début de l’année mais malheureusement la pandémie Covid19 à 
stopper cette bonne dynamique. 

Nos trois actions phares que sont  

• l’action de sensibilisation à la protection environnementale à travers le nettoyage 
de la darse,  

• la Thalassa  
• et l’open d’apnée ont connus des sorts différents : 

La Thalassa dont c’était sa 40éme édition a rencontré un très gros succès avec une 
participation record de plus de 450 nageurs grâce à une organisation parfaite du club 
Thalassa. Notre président Jean-Louis Blanchard, était d’ailleurs présent pour l’occasion. 

Le nettoyage de la darse, action citoyenne, a permis de remonter 104 trottinettes, des 
vélos une moto etc., une bien triste pêche. Cette action continue à résonner, et la 
présence de BFMT TV Lyon nous a permis de marteler un message fort « la mer 
commence ici », merci à Vincent BERTIN et aux clubs qui se sont mobilisés. 

 En revanche pour l’open d’apnée nous avons dû annuler la manifestation suite au 
confinement imposé.  

  

Comme cela était prévu, cette année a été l’occasion pour enfin fusionner le site du 
CoDep et celui de la commission technique qui était en fin de vie. Ce fut un travail 
colossal et je tiens à remercier Christophe Rebeyrotte et Renaud Helstroffer pour 
l’énergie qu’ils ont déployés sur ce projet.  Aujourd’hui, nous disposons d’une vitrine et 
d’un outil de gestion à la disposition de tous, en effet, les inscriptions, la gestion et le 
paiement des activités des commissions se font directement en ligne et toutes les 
commissions disposent d’un même outil pour gérer ses activités. 

 

Nous avons également profité de cette année pour réaliser des investissements, 
l’annulation de certaines activités libérant des sommes au budget, au lieu d’augmenter 
les réserves, nous avons fait le choix d’investir, un moteur de bateau pour l’archéo, un 
écran pour la commission photos-vidéos, un binoculaire permettant de projeter les 
images pour la commission biologie environnement, des formations secourisme pour le 
Hockey ainsi que du matériel pour la commission souterraine. 

 



Une bonne partie de l’année a été occupée par la mise en place et la réalisation de l’ANS 
ex CNDS pour la saison 2019 2020 

Le CNDS était géré par le service de jeunesse et sports et nous connaissions nos 
interlocuteurs. 

Dans sa nouvelle formule, l’ANS est gérée par notre fédération en relation avec les 
régions. Le président du CoDep défend ses dossiers et ceux des clubs du département 
ayant présenté une demande à la région. Notre bilan de l’année a été positif avec un 
montant global de subvention de 16600€ soit une augmentation de 19%. Mais attention 
les subventions demandées sur des actions reportées d’un an pour cause de Covid 
devrons être utilisées avant d’être redemandées pour l’année suivante, en conséquence 
le montant ANS 2020 / 2021 en serra forcement diminué d’autant. 

 

L’épidémie de covid 19 nous a fait à juste titre craindre une récession sur le nombre de 
licences pour la saison 2020 / 2021. Nous avons dès fin juin commencé à mettre en place 
un plan de relance pour la rentrée 

Deux réunions en visio-conférence ont été organisées avec un nombre important de 
présidents à la suite desquelles nous avons décidé de mener une campagne de 
communication digitale sur les réseaux sociaux (Facebook), réseau le plus employé par 
les clubs du département. Nous avons eu recours à un prestataire et la région AURA a 
été sollicitée pour une aide financière. Ce plan à démarrer début septembre et c’est 
poursuivi en étant adapté en fonction des contraintes qui nous était imposées au fil du 
temps. Les nouvelles contraintes sanitaires nous ont obligé à stopper ce plan depuis la 
fin octobre.2020 

Aujourd’hui l’activité de la plupart des clubs est à l’arrêt, on nous annonce une perte de 
licence de 30 à 40 %, la situation comme on pouvait le craindre est catastrophique. Que 
doit-on faire, attendre en restant sur nos schémas actuels ou se remettre en cause   
tous ensemble dès maintenant pour être prêts dès la reprise. 

Nous devons tenir compte de l’évolution du monde autour de nous, j’entends certain 
parler d’uberisation des pratiques, idée aux antipodes de notre philosophie mais qui 
correspond à l’évolution actuelle  

Notre remise en question peut être une chance pour nos activités 

C’est la mobilisation de tous des maintenant avec l’aide du CoDep qui nous permettra de 
trouver des solutions innovantes et attractives pour sortir plus fort de cette crise 

 

Après avoir candidaté, l’organisation de l’assemblée générale nationale nous a été confié 
par la fédération. Elle se déroulera les 26, 27 et 28 mars 2021 à l’UCLy. Un groupe de 
travail de 10 personnes a été mis en place. Nous reviendrons très prochainement vers 



vous afin de nous aider à recruter des bénévoles sans qui, rien ne sera possible. Comme 
en 2015 nous souhaitons montrer le dynamisme des clubs de notre département. 

 

Cette AG du CoDep est pour moi la dernière de cette mandature, après 12 ans passé au 
CoDep, 6 ans comme président adjoint et 6 ans en tant que président, il est pour moi 
l’heure de tourner la page.  

Je remercie en premier mon épouse pour sa patience durant toutes ces années, tous les 
membres du comité ainsi que les présidents des commissions pour leurs investissements 

Je vous remercie, vous les présidents de clubs de la confiance que vous m’avez accordée, 
ensemble nous avons fait avancer notre comité, et de très belles réalisations sont à 
mettre à notre actif, l’AGN de 2015, le championnat du monde d’Annemasse de nage 
avec palmes et bientôt l’AGN de 2021 organisation que je mènerais jusqu’à son terme. 

 Une nouvelle équipe se met en place, nous avons avec Renaud qui m’assiste depuis 4 ans, 
préparé cette transition pour qu’elle soit le plus tranquille possible, ce n’est 
malheureusement pas le cas partout dans notre fédération.  

Au comité AURA ou une passation en douceur était annoncée, des retournements de 
position ont créés une cacophonie que je juge lamentable, dispersant les compétences 
dont nous avons le plus besoin et créant des clivages dont il sera difficile de se 
remettre. 

Et que dire de notre fédération ou 3 listes sont annoncées. Des listes assez similaires 
quant à leurs programmes, ce que l’on aurait pu comprendre mais en opposition sur des 
problématiques de personnes. 

Je fais le vœu que tout cela rentre vite dans l’ordre pour le bien de nos licenciés  

 

Merci pour ces 12 années de bonheur que vous m’avez permis de passer au CoDep. 

Malgré les difficultés qui nous attendent suite à la pandémie, je pars tranquille, la 
maison est dans de bonnes mains 

Merci de votre attention 

 

 


